

lich-technischen Beziehungen fand ein Meinungs austausch statt. Besondere Aufmerksamkeit wurde der Erweiterung der fachlichen Kontakte zwischen einzelnen kulturellen und wissenschaftlichen Institutionen, zwischen Wissenschaftlern, Kulturschaffenden und Künstlern gewidmet.

Mit Genugtuung wurde festgestellt, daß sich die Anzahl der Touristen der Deutschen Demokratischen Republik, die in die Sowjetunion reisen, sowie der Touristen der Sowjetunion, die die Deutsche Demokratische Republik besuchen, erhöht. Die Werktätigen beider Länder lernen einander immer besser kennen und nutzen die dabei gewonnenen Erfahrungen für ihre Aufbauarbeit.

Beide Seiten erklären, daß sie auch künftig keine Anstrengungen scheuen werden, um die zwischen der DDR und der Sowjetunion bestehenden herzlichen, brüderlichen Freundschaftsbande zu festigen und zu entwickeln. Sie sind der Auffassung, daß diese Beziehungen in hohem Maße zur Erhaltung und Festigung des Friedens in Europa beitragen.

Die Delegationen der DDR und der UdSSR bringen ihre Genugtuung darüber zum Ausdruck, daß sich die Einheit der sozialistischen Länder, die durch die gemeinsamen Ideen des Sozialismus und Kommunismus, die Prinzipien des proletarischen Internationalismus, durch die brüderliche gegenseitige Hilfe und den gemeinsamen Kampf für den Frieden in der ganzen Welt verbunden sind, ständig entwickelt und festigt.

Die Regierungen der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion erklären, daß sie die Einheit des sozialistischen Lagers weiterhin allseitig festigen werden, weil sie in dieser Einheit eine zuverlässige Garantie für die friedliche Entwicklung ihrer Länder, für die Erhaltung und Festigung des Friedens in der ganzen Welt sehen.

Die Delegationen der DDR und der UdSSR erachten es für besonders notwendig hervorzuheben, daß die Nationale Front des demokratischen Deutschland, in der die politischen Parteien und Massenorganisationen der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik vereint sind, beim Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik wie auch im Kampf für die Annäherung der Deutschen und für einen Friedensvertrag sowie für die Wiedervereinigung Deutschlands eine große Rolle spielt. Die Nationale Front des demokratischen Deutschland und die in ihr vereinten Parteien und Organisationen schaffen unter den Verhältnissen der Deutschen Demokratischen Republik die notwendigen Voraussetzungen und Möglichkeiten zur aktiven